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从澳洲淘到日本再淘到韩国……各个国家几乎都有国人“下单”的痕迹，从奢侈品、奶粉、食品到奶瓶、蚊不叮、纸
巾、零食，一切的商品都要国外的，甚至苏宁全球购、天猫国际等电商企业也集体涌入了海淘市场。但是，国外的
食品就一定好、一定更健康更安全吗？“洋和尚”真的会念经？代购食品真的能对中国人的“胃”吗？河南作为农
业大省真的拴不住中原人的胃吗？

郑州报业全媒体新闻中心全国两会记者 孙娟 覃岩峰 李娜 汪辉 王译博 宋晔 北京报道

“十三五”规划纲要草案提出，健全全民医疗保障体
系。对此，全国人大代表，北京大学首钢医院院长顾晋表
示，癌症的早期发现对治疗非常重要，建议国家拨专项资
金用于肿瘤早期筛查。

顾晋说，我国现行的医疗保障体系对癌症主要集中在中间
的治疗环节，对早期的筛查和晚期的护理投入还不够。“实际
上，中间治疗环节对癌症控制的贡献率只有20%左右。国家可
以考虑有专门的费用用于早期筛查这一块。这既有利于癌症
病人的治疗效果，也可以减少医疗资源的浪费。”据新华社

舌尖上的“代购”真的更安全吗？

家住管城街的高女士就
是海淘一族，她认为国外在
食品安全方面监管很严，感
觉国外的保健品吃起来更安
心。外国的月亮真的比国内
圆吗？

“我经常听到海外代购也
有劣质食品，国外的商品并非
都是优质的。”全国人大代表
崔小田说，民以食为天，因此
食品安全问题也是年年提、天
天提，更是我们每个人关
心的大事。

“现 在 很 多 人 找 代
购 从 国 外 买 食 品 ，其 中
有 一 些 可 能 确 实 是 国
外 某 些 产 品 的 品 质 高 ，
但有一些人则是盲目地
跟 风 ，听 人 说 国 外 的 东

西好，就盲目地买，其实自
己根本没有了解过，也没有
用过。”全国人大代表，河南
省人民政府副秘
书长黄布毅
说。

河南是全国第一农业大省，盛
产的食物种类也就极其繁多，谷
物、果实、蔬菜、野菜、菌类、牲畜无

一不足。
蒋先生是位资深的
美食编辑，平日里

对吃的大有研
究。“很多市

面 上 售 卖
的 野 菜
类 ，很

难算农作物，国外更是没有现行的
标准用来做考量。”在蒋先生看来，
这对河南来讲，确实给食品安全带
来了很大的负担。但他也对河南
食品安全的未来表示有信心。“虽
然对很多食品制定安全标准有一
定的难度，但并不是没有可能。”

有网友认为，食品安全的源头
在农业，目前影响安全的重点，
一是农药残留，二是土地污染。
解决的最好路径是应用现代科
学技术。

河南作为一个农业大省，在食
品安全监管方面有其自身的优势，
百姓的思想觉悟也相对较高。“我
们要加强监控让违法分子无机可
乘，企业在生产食品时按照国家
标准，从源头杜绝劣质商品。”崔
小田说。

海淘一族的出现也从另一个
角度说明，国内的部分食品质量
标准不太高。“这就要求咱们的食
品企业打造高质量和有品牌效应
的食品。比如咱们河南的双汇生
产的肉类食品，还有好想你、三
全、思念、白象等企业，在国内外
都有很高的声誉，深得消费者信
赖。”黄布毅说，河南本身是农业、
粮食大省，在做食品产业方面有

自 身 的
优势，有大量
的农副产品资源储备。“每
年河南驻马店、漯河都会举办
大型农产品展销会，省内外的食
品企业都要来做推广和展销，
一旦品牌推广开了，自己的产
品质量提上去了，自然就能留得

住消费者。”
崔 小 田 说 ，食

品监管是一个长效的事情，由于
现在市场相对散漫，才造成老百
姓对吃的东西不放心，要加大对
食品的监管力度，例如蔬菜要流
入市场前，必须要经检验员检验
是否合格、有无农药残留……把

食品检验做成一个常态、长效的
机制。

全国人大代表，河南羚锐公
司党委书记、董事长熊维政说，
食品安全要从源头抓起。“食品
生产首先要从源头上有好的无
污染的原生态材料，再加上按照
现代工艺严格要求流程生产，这
样才能真正保证从源头上控制
好食品安全。”

建议国家拨专项经费开展癌症早期筛查
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给农业普惠金融创新更多政策支持
本次全国“两会”，全国政协委员，伊利集团董事长潘刚提交

了《关于建立新型农业普惠金融体系的提案》和《关于提升农村
地区儿童安全教育工作的提案》。

潘刚说，要实现弥补农业现代化短板、促进社会经济协调发
展、帮助我国全面建成小康社会的目标，一方面要靠市场，由龙
头企业牵头，开发农业细分产业自身的造血功能；同时要由政府
发挥支撑作用，对农业普惠金融创新予以更多的政策支持。

谈到农村儿童的安全意识培养，潘刚提出，用法规明晰儿童安
全工作的权责，推动农村学校敢于开展安全教育。据经济参考报

食品安全问题“重回舞台” 河南食品安全担子重

企业要用高品质铸品牌


